
Premiers résultats de notre enquête sur l’éclairage public à Boëge – jeudi 3 février 2022

Suite à la diffusion d’environ 400 questionnaires d’enquête distribués dans les boîtes aux lettres et 
disponibles sur le site internet, l’association « Vivre en Vallée Verte » a reçu de très nombreux 
retours montrant que la population de Boëge (comme celle de la Vallée Verte) est largement 
concernée par ce sujet.

Sur les 91 questionnaires remplis et retournés à l’association à la fin du mois de janvier 2022, la 
très grande majorité des réponses (87 au total) est favorable ou très favorable à l’extinction de 
l’éclairage public à Boëge au cœur de la nuit, soit un taux de réponse de 23% ce qui est excellent 
pour ce genre d’enquête.

Les commentaires reçus sont très alignés :

« Bonne initiative… Au prix où est l’énergie, à quoi bon la gaspiller »

« Bravo pour cette initiative. Eteindre l’éclairage public est une action positive à plusieurs titres et 
largement POSSIBLE »

« Laisser juste allumé aux moments des fêtes de fin d’année »

« Il est indispensable de nos jours de faire des économies d’énergie »

« Très bonne initiative : économie, écologie »

« Très bonne initiative, merci ! La meilleure énergie est celle qu’on ne consomme pas ! Et c’est 
tellement mieux pour la faune et l’observation du ciel ! »

« En matière d’économie d’énergie, c’est une mesure simple et efficace sans parler de l’économie 
pour les dépenses publiques »

« Indispensable ! Beaucoup de communes y ont déjà recours. Pourquoi pas Boëge ? »

« 22h – 6h la semaine avec allongement jusqu’à minuit le vendredi et le samedi »

« Très bonne idée »

« Diminuer le nombre d’éclairage beaucoup trop important à Boëge, seuls les passages piétons 
pourraient être éclairés »

« Le plus vite sera le mieux »

« Merci pour votre initiative. Nous avons contacté la mairie il y a plusieurs mois, l’achat d’un 
minuteur était prévu, mais depuis pas de changement »

« Bon pour la biodiversité, responsabilisation des usagers »

« Très bonne initiative cette enquête, merci ! »

« Merci pour cette consultation, qui aboutira je l’espère, à un changement des pratiques. Je trouve 
choquante la pollution lumineuse sur la commune »



Qu’allons-nous faire maintenant ?

 L’association va prendre rendez-vous avec les élus de la commune, si possible avant la fin du mois 
de février 2022, pour leur présenter les résultats de cette enquête et leur demander de faire avancer
ce dossier rapidement. 

Rendez-vous sur l’un des réseaux sociaux sur lesquels l’association est présente (Facebook, Twitter, 
LinkedIn…) pour rester informé de l’évolution de ce projet.

Ensemble, rallumons les étoiles !


